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COMENTARIO A PROPUESTAS. DEL.WbUSEj0 GREMIAL DE ARICA 

Ideas para 1 reuniÓn 

Las acciones realizadas por. el Gobierno contienen una 
propuesta de mediano plazo en:Ua cual hav que persistir. Me 
parece que hay que reclamar al'Consejo un reconocimiento más 

I claro de esth.l_hecho. gn caso:contrario no se está— ntregando 
1 dna señal para la. iniciativa cia inversionistas y empresarios 
í que están interesados en desatrollar proyectos en Anca. 

Se puede aceptar que ha existido atraso o lentitud, pero las 
medidas. mas importantes paret:Arica. están en curso. 

Lo correcto es acelerar y fortalecer los programas de 
desarrollo del turismo, paIqUe industrial, agua potable, 
infraestructura., promoción denilevas actividades productivas. 
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 Esta linea de trabajo es más efectiva que buscar medidas de 
excepción en di:versos ambitow, que si no cuentan con una base 
sólida en. Arica tendrán sÓloefectos secundarios. , 
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En conveniente definir un sistema de interlocución del Consejo 2 
Gremial con—CT—Go ierno. Su objetivo es tener un -programa de 
seguimiento a la marcha de las medidas del Gobierno y a la - 1119  
discusión sistemática de las . propuestas.  

Acciones en el ámbito del Ministeríót:de Economía ,... 
Turismo. Se está preparando un programa de promoción del 

) 

ETIFIlmo de Aria para ser ejecUnado en el corto plaib. 
Consiste en una campaña tocallzada en Bolivia, Arequipa y el 
centro de chile. La coordinación está a cargo de SETMATUR. 

Aropueo de rica. 'Se ha solicitado a la  :Junta  de 
Aeronautica CisriI un análisis. de las opciones de otorgar 
facilidades para el tráfico internacional en Arica. El toma 
será. analizado de la próximaxpunion de la. JAC. 

Fomento indnstrial. En lunioPasado el Minjsterio de Economía 
realizó un seminario en Arica sobre desarrollo productivo, con 
la partícipaciÓh de CWO, SERCOTEC y Banco del Estado. Los 
resultados dn este evento son:.:  

a. 	laAnco del Estado  actívaCión de sus programas de crédito 
a. la. FSIME. (Part.icipó OW.Vicepresident( del BECH y el 
PresídMa del BWH vis1tará Arioa en julio). 
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SIRC0TEct evaluación . 411 . un proyecto de ..Doyo  a 

empresarios textiles 	Ir empresas con más de 600 

tt.rabaladores. 

COITO:: entre de Un prollrana de lecas por $ 10 millones 
ara capacitación en la sede de INACAP (hrica. e :repique) 

a ser en_regacos por CORRO. y eva_uaciÓn de un incremento 
de los recursos para cape9.4.tación. 

(Participó el Gerente 

de Fomento de CORW). 

CidklImpre.:3.ar.Innovadoreolz iniciativa propuesta por 
los propios empresarios »que están recibiendo apoyo de 
CORFO para proyectos de Innovación tecnológica. FONTEC 
está haciendo seguimien. 

4. 	Integración_ En las reunioneIUcon empresarios de Anca se ha 
propuesto organizar una misiÓtua. los países vecinos y.  definir 

pautas : ara lasnogociaclonss-bilaterales. Para lo primero se 
a solicitado culaboracf517--(57-7PoChile y.  sobre las 

negociaciones. se  han. iniciadó.:; lOs análisis necesarios. El 
Ministro de Economia conversOeste tema con el Ministro de 
Exportaciones .d17:,t Bolivia queVísító Chile esta semana. 

;Jorge MarSnall 
Santiago, 6 de Julio Ue 199j» 
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Que las inversiones productivas que se realicen en las 
Provincias de Anca y Parinacota constituyan un crédito contra el 
pago del impuesto de Primera Categoría 

Que en las negociaciones de nuevos tratados de libre 
comercio participe el sector privado local 

Prepuesta 	nueva. Debe ser analizada por el Ministeri de 
Hacienda , 	~e-9,e- pe 

~t..1 
Wi.4.4 ci~, 	cP7, jioul 

Propuesta n eva. Instruir al Ministerio de Relaciones Exteriores 
para que en futuras negociaciones con países vecinos se invite 
al sector privado local. 

COMERCIO 

Eliminación del impuesto único de 6%. Ley 18.219 

Implementar un mecanismo ágil y expedito para la devolución 
del IVA a turistas extranjeros 

Aumento de franquicias a turistas nacionales 

TURISMO 

Aeropuerto de Chacalluta abierto a las líneas aéreas de 
transporte internacional 

Funcionamiento de la avanzada de Chacalluta las 24 horas 
del día 

Este impuesto ya fue rebajado del 9% al 6%. La alternativa era 
eliminarlo o rebajarlo. Materia discutida en reunión con Su 
Excelencia el 28/6/93 

Se está enviando al Congreso un proyecto respecto a la 
propuesta, con recomendación del Presidente de máxima 
urgencia 

El Gobierno tomará las medidas necesarias para incrementar el 
tope desde los US$ 500 a US$ 1.000 

u•zt-i 	a4unc.---b &`c,pta 
Se formará un ecfuipo de trabajo integrado por el Ministerio de 
Hacienda, Transportes y Relaciones Exteriores que en breve 
plazo deberá dictaminar sobre el tema 

Materia a discutir en la próxima reunión de la Subcomisión mixta 
Chilena-Peruana en Tacna. Si existe acuerdo, se instruirá a la 
Dirección de Aduanas a fin de implementar la medida. 

PROPUESTA GREMIAL 
	

'ACCIONES PROPUESTAS POR EL GOBIERNO 
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Aumentar a 12 U.F la bonificación a la contratación de mano 
de obra 

Recuperar el IVA que se aplica a los servicios contratados 
por las empresas que operan bajo el sistema de Zona Franca 

Exención del impuesto de timbres y estampillas aplicado a 
las internaciones'a Zona Franca 

Encaje bancario de créditos externos 

TRANSPORTES 

Eliminar impuesto específico a los combustibles 

Crédito al pequeño Empresario 

MINERIA 

14.-Liberar de las restricciones vigentes relacionadas con la 
protección de Parques Nacionales, lo que ha desincentivado 
las prospecciones mineras 

El Gobierno ha propuesto incrementar  el tope desde $60.000 a 
$90.000 

Propuesta nueva. Anteriormente Hacienda denegó la solicitud 
relativa a la eliminación de este impuesto cuando se propuso 
modificar la ley 18.119 para no pagar IVA por el consumo de 
energía eléctrica 

Esta medida se estima de poca relevancia como factor que 
permita mejorar la competitividad del sistema. Se consultará con 
el Ministeri de Hacienda 

Esta es una medida de carácter nacional. Debe ser analizada 
por el Ministerio de Hacienda 

Medida a ser estudiada por el grupo de trabajo mencionado 
anteriormente, formado por los ministerios de Transporte, 
Hacienda y Relaciones Exteriores. 

Se está conversando con el Banco del Estado la posibilidad de 
flexibilizar las normas de acceso al crédito al Pequeño 
Empresario 

Solicitud nueva. Se estudiará por parte de CONAF, la posibilidad 
de desafectar zonas de interés minero. 
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AGRICULTURA 

Que las fumigaciones exigidas a los productores locales 
para poder enviar sus productos fuera de la zona sean de cargo 
estatal 

AGUA 

Construcción de una aducción que elimine el problema que 
limita el desarrollo urbano y agrícola. 

SERVICIOS BANCARIOS 

Crear un centro financiero internacional que cubra las 
necesidades de los países vecinos 

Solicitud nueva. Se discute en el Senado (ley del SAG) el tema 
de la indemnización al sector privado por intervención sanitaria. 
Esto genera un precedente complicado. Se propone establecer 
un Fondo (con recursos públicos) y que éste fondo le pague al 
SAG. 

Como parte de las medidas implementadas por el Gobierno 
para solucionar la falta de agua se tiene considerada la 
inversión en una aducción que permitirá portear 310 lts/seg de 
agua hasta el Valle de Azapa,(150 lts/seg el 30 de Junio y 160 
lts/seg el 30 de Octubre) y extraer igual cantidad para el 
consumo de la ciudad. Medida en ejecución 

Corresponde a la banca privada tomar la iniciativa en este 
sentido 
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